
2 № 47(1019) 
27 ноября 2024ГОРОД  И  ЛЮДИ

НОВОСТИ МОСКВЫ

Пять лет МЦД
Первые линии Московских центральных диаметров заработали 
пять лет назад. Сегодня сеть МЦД включает 4 диаметра общей про-
тяжённостью 303 км и 137 станций, в том числе 54 московских го-
родских вокзала. Создание городского вокзала Москва-Сити пер-
вого Московского центрального диаметра (МЦД-1) продолжается. 
«Пять лет тому назад построили первые две линии МЦД – МЦД-1 
и МЦД-2, – напомнил Сергей Собянин, осматривая строящийся 
вокзал. – С тех пор наземное метро Москвы перевезло миллиард 
пассажиров. Сегодня каждый день им пользуются 1,4 миллиона 
человек. Это огромный объём. Конечно, для обслуживания пасса-
жиров нужны другие условия, такие как на московских городских 
вокзалах, мы их построили уже больше 80. Один из таких вокзалов 
строится здесь – Москва-Сити. Первая очередь должна быть запу-
щена в 2025 году, вторая – в 2026 году». 

Строительная готовность московского городского вокзала Мо-
сква-Сити МЦД-1 составляет 38%. Его общая площадь превысит  
11 тыс. кв.м. Специалисты оборудуют три современные платформы 
и установят навесы, на вокзале будет два пассажирских вестибюля 
с турникетами, кассами, туалетными комнатами и динамической 
системой навигации. Когда работы завершатся, пересадку между 
станциями метро, МЦК, МЦД-1 и МЦД-4 можно будет сделать за  
5 минут, не выходя на улицу. 

Система 112
Операторы столичной системы 112 приняли в 2024 году больше 
6 млн вызовов, что превышает предыдущий аналогичный по-
казатель. «Система 112 – одна из самых эффективных городских 
структур, – сообщил заммэра Москвы по вопросам ЖКХ и благо-
устройства Пётр Бирюков. – Она востребована жителями: только 
за январь – октябрь этого года операторы приняли почти 6,5 мил- 
лионов вызовов, из них примерно половина потребовала реаги-
рования экстренных служб, остальные звонки носили справочно-
консультационный характер». Ежедневно на дежурство выходят 
125 специалистов. Процесс приёма и обработки поступающих 
от горожан сообщений автоматизирован. Оператор менее чем за  
1,5 минуты выясняет суть, проводит консультацию, если надо, на-
правляет на место необходимые службы. Обратиться за помощью 
можно не только позвонив на номер 112, но и отправив на него СМС, 
что удобно для людей с нарушениями слуха и речи. Столичная систе-
ма 112 взаимодействует более чем с 240 экстренными и аварийными 
службами Москвы, Московской и Калужской областей. 

Московская зима
1 декабря в столице стартует проект «Зима в Москве». «Вместе мы 
наполнили лето яркими впечатлениями, интересными знаниями, 
добрыми делами. Поэтому решили продолжить и объединили все 
зимние фестивали в единый проект «Зима в Москве». Как и его 
летний предшественник, он придёт в каждый район и предложит 
огромный выбор активностей на свежем воздухе и в городских уч-
реждениях культуры и спорта», – отметил Сергей Собянин. Будет 
работать свыше 1,9 тыс. площадок. В проект войдут крупнейшие 
зимние фестивали Москвы «Путешествие в Рождество», «Усадьбы 
Москвы», «Московское чаепитие» и многие другие. Как и летом, к 
проекту «Зима в Москве» приглашают присоединиться представи-
телей бизнеса и некоммерческих организаций. Желающие заявить 
о своём бренде и получить бесплатные возможности продвижения 
своего дела могут принять участие в спецпроекте «Заходи на ого-
нёк!». Для этого предпринимателям надо организовать интересную 
акцию или спецпредложение для клиентов, украсить площадку в 
зимнем стиле. Ближайшая к Троицку площадка расположена в 
спортивном парке поселения Десёновское. 

Столичный лёд приглашает в гости
Самый большой каток столицы начал работать на ВДНХ. Площадь 
ледового покрытия превышает 20 тыс. кв.м. «Каток может вместить 
почти пять тысяч человек одновременно, – сообщила заммэра Мо-
сквы Наталья Сергунина. – Дорожки для катания пролегают вдоль 
Главной аллеи, вокруг фонтанов «Дружба народов» и «Каменный 
цветок». Для комфорта посетителей предусмотрены пункты про-
ката снаряжения и заточки коньков, камеры хранения, детская зона 
и многое другое». Новинка этого года – открытые трибуны для зри-
телей недалеко от фонтана «Дружба народов». С них все желаю-
щие смогут смотреть ледовые шоу. Вход на трибуны свободный. На 
катке в зимнем сезоне организуют около 100 мероприятий. Будут 
выступления фигуристов, мастер-классы, зарядки со спортсмена-
ми, ночные сеансы и театрализованные представления. Гостей на 
катке ждут со вторника по пятницу с 11:00 до 23:00, в выходные и 
праздничные дни – с 10:00 до 23:00. Расписание сеансов и билеты 
доступны на сайте ВДНХ. 

Дарим тепло!

«За окном сегодня неуютно, хо-
лодно, зато какой тёплый и душев-
ный праздник – День мамы, – го-
ворит исполнительный директор 
«Байтика» Дарья Калабухова. –  
Нам захотелось поблагодарить 
мам за их труд и то добро и тепло, 
которое они нам дарят. Поэтому 
мы посвятили им наш сегодняш-
ний творческий фестиваль».

В соседнем кабинете – урок 
рисования пастелью. Художник 
и администратор «Байтика» Га-
лина Чекурина учила детвору 
правильно располагать рисунок 
на бумаге, делать набросок и рас-
крашивать получившуюся карти-

ну. «Этот рисунок для мамы, – го-
ворит Валя Волкова. – Я очень её 
люблю, только она сейчас уехала. 
Она очень обрадуется, когда вер-
нётся и увидит мой подарок».

В мастерской шло занятие по 
керамике, участники своими ру-
ками лепили глиняные тарелки, 
которые вполне можно использо-
вать в быту. Дети брались за дело 
вместе с мамами. «Я люблю за-
нятия с дочерью, это всегда объ-
единяет, – говорит Елена Гагари-
на. – А заниматься творчеством 
вдвойне приятно: мы общаемся, 
вместе творим, развиваемся, это 
прекрасно». 

Участвовать в фестивале могли 
все желающие. Марина Габаева на-
пример, пришла одна. Она всегда 
любила творчество и хотела на- 
учиться работать с глиной. Поэто-
му записалась, как только узнала 
про мастер-класс. «Мне друзья 
подсказали, я, конечно, сразу при-
шла, – говорит она. – Интересное 
занятие, и очень понравился учи-
тель». Урок вела Вероника Боло-
това. В обычной жизни она тренер 
по лечебной физкультуре, пилатесу 
и фитнесу, а керамика – только её 
любимое хобби. «Я давно увлека-
юсь творчеством, люблю работать 
рука-ми, – говорит Вероника. –  
А сегодня меня попросили про-
вести занятие, и я с радостью со-
гласилась». Мастер объяснила, что 
получившиеся тарелки нужно под-
сушить феном, чтобы потом рас-
красить ангобом – тонким слоем 
цветной жидкой глины. После это-
го изделие должно хорошо высо-
хнуть. «Если из него не выйдет вся 
влага, оно треснет при обжиге, –  
объяснила Вероника. – И только 
потом тарелки будут покрыты ла-
ком, чтобы их можно было мыть 
и вообще использовать в быту. На 
это уйдёт недели две, не меньше». 

Фестиваль, посвящённый Дню 
матери, продолжался почти весь 
день. После мастер-классов все 
угощались чаем со сладостями и 
участвовали в беспроигрышной 
лотерее. Здесь можно было по-
лучить брелок, значок или маг-
нит. Все сувениры изготовлены 
преподавателями и учениками  
«Байтика».

Анна РОМАНОВА,
 фото Александра КОРНЕЕВА

На партийной конференции выступил префект ТиНАО Дмитрий Набокин

Совместное творчество объединяет мам и дочерей

Одним из основных событий 
стала территориально-адми-
нистративная реформа. Соот-
ветствующий закон был принят 
Мосгордумой в мае этого года. 
Цель реформы – привести систе-
му управления к единому виду, 
существующему в старой Москве. 
«Вместо двух городских округов 
и 19 поселений были созданы во-
семь крупных муниципальных об-
разований, – напомнил Дмитрий 
Набокин. – Сформированы упра-
вы, формируются «Жилищники», 
назначаются новые руководите-
ли. Все основные мероприятия 
мы должны закончить до Нового 
года. С 1 января в свои полно-
мочия вступают 8 управ районов 
Новой Москвы».

За отчётный период основные 
усилия партии были направлены 
на обеспечение победы действу-
ющего главы государства на вы-
борах президента РФ, которые 
проходили в марте 2024-го. Важ-
ным политическим испытанием 
нынешнего года для партийной 
организации стали выборы в 
Московскую городскую думу, ко-
торые прошли с 6 по 8 сентября. 
В предвыборный период удалось 
убедить избирателей в том, что от 
их решения зависит, в том числе, 
и продолжение масштабных пре-
образований, инициированных 
мэром Москвы. «К обеспечению 
кампании были привлечены все 
первичные отделения партии, 
члены политсовета, депутаты», – 
отметил Дмитрий Набокин. 

Дмитрий Набокин добавил, 
что приоритетным направлением 
остаётся поддержка военнослу-
жащих, участников СВО. Вместе 
с депутатами всех уровней, чле-
нами и сторонниками «Единой 
России» активисты партии при-
нимали участие в гуманитарных 
акциях: собирали и передавали 
медикаменты, продуктовые на-
боры, товары первой необхо-
димости, одежду, снаряжение, 
технические средства. В течение 
года было отправлено на передо-
вую 46 гуманитарных конвоев. За 
отчётный период в местное отде-
ление обратилось 38 беженцев из 
Белгородской и Курской областей, 
которые теперь проживают в Но-
вой Москве. Им была оказана не-
обходимая помощь.

Главная задача 2025 года – уча-
стие в подготовке и проведении 
юбилейных мероприятий к 80-ле-
тию Победы в Великой Отече-
ственной войне. Через год состо-
ятся выборы в Государственную 
думу Российской Федерации.

С докладами на конференции 
выступили депутаты Москов-
ской городской думы. Александр 
Козлов в своём обращении при-
звал собравшихся принимать 
активное участие в партийных 
проекта, Валерий Головченко в 
свою очередь рассказал о сво-
их задачах на предстоящие пять 
лет. Среди них развитие массо-
вого спорта в ТиНАО и борьба с  
борщевиком.

Участники конференции прове-
ли ротацию местного политсовета 
и выбрали делегатов на предсто-
ящую городскую конференцию 
партии. Также состоялось на-
граждение волонтёров и вручение 
партийных билетов новым членам 
«Единой России». 

Наталья МАЙ, 
фото Николая МАЛЫШЕВА

Партийный отчёт
18-я конференция местного отделения Всероссийской поли-

тической партии «Единая Россия» ТиНАО прошла в зале ДШИ 
им. Глинки и собрала 83 делегата Новой Москвы. С докладом о 
результатах работы окружного отделения за отчётный год высту-
пил секретарь партии «Единая Россия» в ТиНАО, префект новых 
округов Москвы Дмитрий Набокин. Он отметил, что в прошед-
шем году задач было много, большинство из них – непростые.

В воскресенье в филиале «Байтика» в микрорайоне «В» можно 
было попасть на мастер-класс по созданию украшений и другие 
творческие уроки. Сотрудники «Байтика» организовали празд-
ничный фестиваль «Мамин день». 


